

AL PÚBLICO

La Administración de este periódico, deseosa de corresponder al favor que nos dispensa el público, ha acordado regalar á cuantos abonen por anticipado el importe de un año de suscripción, un tomo de los que publica el *Cosmos Editorial* que se hallan en depósito en esta Administración, cuyo precio oscila entre dos y tres pesetas tomo.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Otras manifestaciones de Rius Rivera.

Madrid 26 á la 12'30 m.

Cádiz.—Rius Rivera juzga desahogado el bando del general Weyler ordenando la reconcentración, pues esto no fué sino quitarle la impedimenta al enemigo.

Cree que el sistema de destrucción del general Weyler ha sido un fracaso.

Dice que una vez se le presentó el general Pando, pero se fué sin haber conseguido su propósito.

No cree en la intervención de los Estados Unidos, pues bastarán dos años para que los rebeldes consigan la independencia.

Suspensión de pagos

Madrid 26 á las 12'50 m.

La Junta de accionistas del ferrocarril de Tarragona-Barcelona-Francia ha acordado acogerse á la suspensión de pagos, afin de evitar el satisfacer ahora treinta millones de pesetas que reclama la compañía del Mediodía.

Manifestación en la Habana.—Cargos.—Detenidos

Madrid 26 á las 10 m.

" " 10'15 "

" " 10'20 "

Habana.—En la madrugada de ayer se reunió un gran gentío en el parque, con motivo de la fiesta del día.

Algunos oradores improvisados arengaron á los grupos, incitándoles á que se unieran en manifestación para protestar contra la autonomía.

Los grupos se dirigieron á la redacción del *Diario de la Marina* dando repetidos gritos de ¡Vivan los voluntarios! ¡Abajo la autonomía!

Como la manifestación iba engrosando, se telefoneó al Gobierno civil, llegando al poco rato parejas de orden público.

La policía consiguió disolver los grupos, pero muy pronto se reorganizaron continuando en sus gritos y algaradas.

Entonces la caballería, que se había hecho salir de sus cuarteles cargó aunque sin hacer uso de sus armas.

No obstante de esto, los manifestantes no cesaron en su empeño y los agentes de orden público tuvieron que desenvainar sus sables, pegando de plano y sin causar ningún herido.

Doña Margarita Janer

DE NICOLAU

Falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su esposo, hijos, hijas, hijos políticos, nietas, hermanos, hermanas, hermanos y hermanas políticos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan que tengan presente á la finada en sus oraciones asistiendo al rosario que se rezará hoy 27 en el oratorio de San Juan á las ocho y media de la mañana y seguidamente á la conducción del cadáver, y al funeral que se celebrará en Santa Cruz el martes 28 á las once de la mañana en sufragio del alma de la difunta.

No se invita particularmente.

Es objeto de elogios la energía y acierto del Gobernador civil de la Habana, que dió por resultado el que fuesen detenidos los instigadores y promotores directos de la manifestación.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 26 á las 2'30 t.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama haciendo el siguiente resumen de las operaciones verificadas en Cuba durante los últimos seis días.

Las tropas mataron 36 rebeldes, tomaron el campamento de Leintes y dispersaron, causándoles bajas de consideración, á las partidas de Lorente y Lago en Campo Lores.

Se presentaron á indulto 126 individuos.

Las columnas tuvieron once heridos. También quedó muerto el práctico del Camagüey.

El general Castellanos cogió 600 reses, y en los diferentes tiroteos que sostuvo mató á tres insurrectos. De los nuestros quedaron heridos el teniente Perojo y tres soldados.

De Cuba

Madrid 26 á las 5 t.

El *Heraldo de Madrid* ha recibido un despacho de la Habana diciendo que mientras llega el señor Govin desempeñará el señor Gálvez la cartera para que estaba designado aquél.

Espérase el pronto regreso de importantes emigrados.

La autonomía

Madrid 26 á las 10 n.

El gobernador general de Cuba quita importancia á la manifestación celebrada en la Habana contra la autonomía.

Un suelto oficioso dice que el Gobierno confía plenamente en que el general Blanco vencerá cuantas dificultades se presenten para la formación del Gobierno insular, añadiendo que las dificultades que se presentan por ahora no son un obstáculo para la implantación de la autonomía.

El "General Valdés,"

Madrid 26 á las 10'16 n.

Ha salido de Tánger el crucero *General Valdés*, con rumbo al Riff, con objeto de averiguar si las kábilas retienen á varios prisioneros cristianos.

Combinación de Gobernadores.—Dos manifiestos

Madrid 26 á las 10'40 n.

La prensa dice que el viernes se firmará una combinación de gobernadores de Filipinas.

Insistese en que muy pronto se publicarán dos manifiestos: uno del Directorio conservador firmado por los señores Martínez Campos, Silvela y Villaverde; y otro del general Weyler sobre el problema colonial.

Mencheta.

NOTICIAS

De la capital:

Por el anuncio que encabeza el presente suplemento se habrán enterado nuestros lectores del fallecimiento, ocurrido ayer mañana, á las doce y cuarto, de la bondadosa señora Doña Margarita Janer, esposa del conocido comerciante Don Miguel Nicolau y madre política de nuestros amigos don Gabriel Maura y Don José Bauzá.

Solo tenemos tiempo, antes de cerrar esta hoja, de enviar á la familia de la finada el testimonio de nuestro dolor por una pérdida tan irreparable y deseársela toda la resignación posible en trance tan angustioso, rogando á

nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

En una de las calles más concurridas por la clase de tropa ocurrió anoche el siguiente suceso gravísimo que traerá cola. Varios serenos, diez ó doce de quienes todavía no sabemos los nombres, produjeron á un soldado tres heridas en la cabeza: una que le atravesaba desde el frontal hasta el occipital y dos en el parietal izquierdo. La guardia civil, cuyo cuartel está cerca de donde ocurrió el hecho, recogió al herido en muy mal estado y lo entregó casi desangrado á la autoridad militar correspondiente. Además entregó un machete perfectamente limpio, sin una gota de sangre, lo cual hace suponer que no fué empleado para repeler la agresión.

No tenemos noticia de que se encuentre detenido ninguno de los autores del bárbaro atentado.

Hemos ido á las cuatro de la madrugada al cuartelillo de la guardia municipal para recoger la versión exacta de lo sucedido, y allí no se sabía absolutamente nada.

Conviene observar que en este centro, de donde los *reporters* sacan todos los días su «crónica borrascosa», no se facilitan nunca á la prensa las noticias de verdadero interés público que á individuos particulares conviene tener ocultas.

A las cinco de la tarde de ayer salió de este puerto, con destino á los de Cetta y Marsella, el vapor *Isleño*, con cargamento de bocoyes de vino.

No cabe ponderar la concurrencia que asistió anoche á la Academia de baile celebrada en la Sociedad Asistencia Palmesana.

El vasto salón puede decirse que se llenó por completo de elegantes jóvenes.

La animación que reinó durante la velada fué extraordinaria, durando el baile hasta la una de la madrugada.

Para el domingo próximo se prepara otra academia que, como es de suponer se verá tan concurrida como la de anoche.

Un sujeto que en completo estado embriaguez estaba anoche promovien-

do escándalo en la vía pública fué detenido por la guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

La guardia municipal detuvo anteañoche á un individuo, confeso de ser el autor de la sustracción de seis ovejas y un cordero, verificada hace algunos días en un predio de este término municipal.

Dicho individuo había sido ya detenido por la policía como presunto autor del delito expresado, de cuyas manos logró escaparse al ser conducido por varios individuos de dicho cuerpo al predio donde había verificado la sustracción.

Ayer, con el atestado correspondiente, fué puesto á disposición del Juez de Instrucción de este partido.

Teatro

Anteanoche, buena entrada. Se puso en escena el *vaudeville* francés arrojado con el nombre de *Servicio obligatorio*.

Dentro del criterio relativo con que deben ser apreciadas esta clase de producciones de puro entretenimiento, hicieron los actores todo lo posible y aun á veces un poquito más, para que la obra resultase con la sal y pimienta que requiere.

Al finalizar la obra se oyeron aplausos teniéndose que presentar los artistas en el palco escénico, lo mismo que después de la caricatura *Los mar-tes de las de Gómez*.

*

Anoche el lleno fué más completo todavía. Era el día clásico de las buenas entradas.

La *indómita*, no de Matoses, único nombre que ponen los carteles, sino de Shakespeare, adaptada por el primero, fué escuchada con gran interés y saboreada por la concurrencia, gracias al acierto con que la interpretan la señora Calderón y Thuillier y Balaguer.

Los aplausos fueron tan nutridos como justos y los actores se presentaron á la escena repetidas veces llamados por la concurrencia.

Recuerdos mallorquines

27 de Diciembre

1757

Un religioso que llegó del Convento de la Trinidad fué muerto por un zapatero en el acto en que aquél trataba de apaciguar una reyerta entre el zapatero, su esposa y su suegro.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Este Ayuntamiento, en sesión celebrada el día de ayer, teniendo en cuenta los perjuicios que ha ocasionado á los propietarios de las casas situadas en la calle del Obispo la nueva rasanete de la misma con motivo del empedrado recién construido, acordó señalar un plazo de un mes, á contar de la fecha de este anuncio, para que dichos interesados puedan llevar á efecto las obras indispensables para el fácil ingreso de sus respectivas casas, y que pasando el plazo prefijado sin haber realizado las obras de referencia, se les exigirá las solliciten y el pago de arbitrios municipales que procedan.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma 14 de Diciembre de 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.—P. A. del Ayuntamiento, Guillermo Roca, Secretario.

*

Ayuntamiento de Palma

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión celebrada el día 20 de este mes, resolvió continuar celebrando las sesiones ordinarias el sábado de cada semana, á las once y media de la mañana en vez de las diez como venía verificándolo.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento.

Palma 23 de Diciembre de 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.—P. A. del Ayuntamiento, Guillermo Roca, Secretario.

Imp. de Amengual y Muntaner

